

## EL OCCIDENTAL

# En 2022 inicia la L4 con o sin el apoyo del Presidente, asegura Enrique Alfaro

El Gobernador de Jalisco rindió su Tercer Informe de Gobierno

Víctor Ramírez | El Occidental

Con o sin el apoyo del Gobierno Federal el próximo año se inicia la construcción de la Línea Cuatro del Tren Ligero hacia Tlajomulco porque “yo sí tengo palabra y no los vamos a fallar”, aseguró el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, al rendir su Tercer Informe de Administración ante la sociedad, empresarios y representantes sindicales.

“Yo sí tengo palabra y que como lo tengamos que hacer, con el apoyo del Gobierno Federal como se comprometió el presidente o sin el apoyo del Gobierno Federal, el próximo año inicia la construcción de la Línea 4 del Tren Eléctrico hacia Tlajomulco, no le vamos a fallar a este municipio”, aseguró el mandatario estatal.

Aunque no dijo de dónde se podrían obtener los recursos para por lo menos iniciar con las obras de construcción y tampoco por dónde iniciarían, mucho menos si en el proyecto también será en coordinación con la iniciativa privada.

En cuanto a las finanzas de la entidad señaló que estas están sanas y no el crédito para atender la emergencia sanitaria puso en riesgo las arcas estatales y muestra de ello es la mejora en la evaluación que hicieron dos empresas calificadoras internacionales y aún margen de maniobra.

Es por eso que cuando se discutió el tema del crédito para la emergencia sanitaria se decía que se iban a lastimar las finanzas públicas e hipotecar el futuro de la entidad pero dos empresas calificadoras internacionales subieron sus evaluaciones como es HR Ratings y Verum a “AA” y “AA+”.

Las empresas dicen que los “niveles de deuda son los adecuados y manejable, que la reducción de pasivos con proveedores en el 2020 es un factor que impacta de manera positiva nuestras finanzas, que tenemos ingresos propios estables, un fuerte incremento de la inversión pública para la reactivación, que pudimos implementar programas contracíclicos para proteger el empleo y el ingreso y que hay en Jalisco transparencia en la información financiera”.

En este contexto indicó que en la Secretaría de Hacienda la deuda está en color verde y entre otros datos que dio es que a la fecha la deuda per cápita de cada Jalisciense es de tres mil 518 pesos, bastante bajo de la media nacional que es de cuatro mil 507 pesos, en la ciudad de México es el triple.

Además, Jalisco se coloca como la entidad 14 en el indicador de deuda pública, obligaciones e ingresos de libre disposición “muy por debajo de la media nacional” también la entidad está en el lugar 11, también por debajo de la media nacional en el tema del servicio de la deuda (intereses) y es la quinta entidad con mejor nivel, por debajo de la media nacional en el indicador de obligaciones a corto plazo, proveedores o contratistas sobre ingresos totales.

“Hemos mantenido el gasto social por encima del 60% del presupuesto y la inversión pública creció del primer año de gobierno al 2021 del 7% al 12%, mientras que el gasto de operación se mantuvo en el 3%”, además se revirtió la concentración del gasto presupuestal en la zona metropolitana y se distribuyó al resto del estado en donde se invirtieron el 60% de los recursos como elemental justicia y voltear a ver a quienes no habían sido considerados por las otras administraciones.

Otros de los datos que se abordaron fue el del transporte público en donde el 70% de las unidades se renovaron ya a la fecha, el 30% restante lo hará en los próximos meses, se invirtieron como apoyo a los transportistas 694 millones de pesos, para el tema de Mi Macro Periférico la inversión total hasta la fecha es de cuatro mil 970 millones de pesos para la construcción de 22 kilómetros de vía y entrará en funciones a finales de diciembre, sólo faltan las laterales que se terminan el 2022.

Sobre la Universidad de Guadalajara señaló que le tiene profundo cariño a la institución y que en el 2022 señaló que el subsidio estatal ha subido de manera importante ya que en el 2018 era del 48.5% al 49.6 en este año.

“Pero además en las aportaciones obligadas nosotros pusimos en el último año 392 millones de pesos adicionales y el Gobierno Federal cero, pero más allá de eso, la infraestructura universitaria tiene que seguir renovándose por eso hemos invertido una gran cantidad de recursos este año 200 millones en proyectos que ya van andando, 80 en el 2019, 200 en el 2020 y 200 en este año”, dijo.

Además, el Centro Cultural Universitario también se le han asignado recursos estatales con 200 millones en el 2019 y 120 millones en el 2021 y “si en este momento Jalisco necesita destinar recursos de manera prioritaria la construcción de infraestructura de salud, es una decisión que asumo en todos sus términos, pero eso no significa que la Universidad de Guadalajara vaya a tener un maltrato del Gobierno del Estado, mi padre fue rector de la Universidad y el cariño que le tengo a la universidad no tendría por qué platicarlo y simplemente refrendo mi compromiso”.